

Mejores armas contra la subversión en A. Latina

Londres, 12 marzo (AP). Si bien América Latina permanece ligeramente armada, en comparación con otras regiones del mundo, varios de sus países disponen de las armas más modernas, aunque Argentina, Brasil, la República Dominicana y México están fabricando armas y exportándolas ocasionalmente, según expresa un libro del general John Owen publicado en Londres.

Owen, ex miembro del Real Cuerpo de Infantes de Marina de Gran Bretaña, pasa revista a este tema en su libro que titula "Armas de infantería de los ejércitos de África, el Oriente y América Latina".

Owen señala que los ejércitos latinoamericanos del este siglo fueron utilizados más contra los enemigos internos de cada uno de esos países que en guerras entre

ellos, y que la guerra del Gran Chaco, el último conflicto entre estados de la región, librada entre Bolivia y Paraguay, terminó en 1935.

No obstante, "la violencia interna persiste y la posibilidad de que estallen conflictos externos no puede ser descartada", dijo Owen. En efecto, "la oposición armada al depuesto presidente de Nicaragua Anastasio Somoza es testimonio de lo primero, mientras que el despliegue militar que acompañó la disputa entre Argentina y Chile (con relación al derecho limítrofe austral) ilustra que lo segundo podría materializarse".

El autor señala que Brasil, "el sexto país mayor del mundo en cuanto a extensión territorial, tenía en 1978 un poderío en soldados regulares de 270.000 hombres. Bra-



REHENES. Bogotá, Colombia, marzo 12 (AP). Algunos de los rehenes que se encuentran en el interior de la Embajada de República Dominicana, en Bogotá, Colombia. Las fotografías fueron tomadas de una imagen televisiva; la misión fue capturada hace 3 semanas.

Rebeldes ejecutan a funcionarios en Kabul

Islamabad, marzo 12 (UPI). Los rebeldes afganos atacaron hoy a 15 kilómetros de Kabul, volando un puente y ejecutando a funcionarios del partido Khalqi, dijeron fuentes insurgentes.

El presidente de Afganistán, Babrak Karmal, anunció en Kabul cambios de gabinete, en un esfuerzo por fortalecer su régimen respaldado por la Unión Soviética, incorporando miembros de gobiernos anteriores.

Mientras la lucha es intensa en el Este de Afganistán, los guerrilleros atacaron, justo al Norte y al Este de Kabul.

El partido del Frente Islámico y el grupo rebelde Jamiat Islami (Frente Islámico), informaron en Peshawar la voladura del puente caminero Abdullah, 15 kilómetros al Este de la capital afgana.

"Nuestros hombres también mataron a ocho

Pasa a la página 30



A LA CORTE. Harrison, E.U., marzo 12 (AP). Jean S. Harris, acusada de haber asesinado al conocido Dr. Herman Tarnower, creador de la dieta "Scardale".

Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, marzo 12 (AP). Los precios de la Bolsa perdieron hoy terreno, al esperarse con inquietud el anuncio del presidente Jimmy Carter sobre los planes anti-inflacionarios. El movimiento fue moderado.

Los analistas dijeron que las recientes declinaciones del mercado habían ocasionado la baja de los precios accionarios, al punto que atrajeron ayer cierto apoyo comprador temporario.

Pasa a la página 30

Trasladan a prisiones a detenidos en Chile

Santiago de Chile, 12 marzo (AP). El gobierno ordenó relegar hoy al interior del país a doce de las 115 personas detenidas aquí y en Valparaíso por participar en manifestaciones prohibidas, al tiempo que una parte de los arrestados se declaraban en huelga de hambre para reclamar su libertad.

"Cuando la gente no entiende con buenas palabras, entiende con hechos", dijo hoy el presidente Augusto Pinochet al confirmar a la prensa la orden de relegación.

La agencia nacional Orbe informó que la policía trasladará hoy a pueblos cordilleranos en el Norte y Sur del país a ocho de los

detenidos en Santiago y a cuatro de Valparaíso. La policía detuvo el sábado pasado a 130 personas en las dos ciudades por participar en una manifestación del "Día Internacional de la Mujer", prohibida por tener "inspiración comunista".

Se informó que 10 menores de edad fueron puestos en libertad poco después, y tres adultos ayer, entre éstos el periodista José Maldavsky. El número de detenidos ahora es de 89 en Santiago y 26 en Valparaíso.

En una declaración entregada a los medios de prensa 50 de los hombres detenidos en Santiago afir-

Pasa a la página 22



ASESINADO. Marzo 12 (AP). Foto de archivo del Dr. Herman Tarnower, autor de la famosa dieta "Scardale", quien fue asesinado el lunes, en su casa de Nueva York.

Aumento en las tarifas aéreas aprueban los EUA

Washington, marzo 12 (UPI). La Junta de la Aeronáutica Civil de Estados Unidos aprobó hoy una nueva rueda de aumentos en las tarifas aéreas internacionales, que va desde el 6,1 por ciento para la América Latina, hasta el 9 por ciento para la región del Pacífico.

Los aumentos regirán desde el primero de abril próximo.

Se trata del segundo incremento de tarifas aéreas en lo que va del año conforme a un nuevo sistema para analizar los pedidos de aumentos de tarifas solicitados por las

Pasa a la página 22

Con serenidad dirige crisis Pdte. Colombia

Bogotá, 12 marzo (AP). Desde que estalló la crisis de los rehenes diplomáticos el 27 de febrero, el presidente Julio César Turbay Ayala cumple jornadas de 10 horas diarias, en la búsqueda de una solución que salve la vida de los 19 embajadores, cónsules y secretarios que están en manos de los terroristas del "Movimiento 19 de Abril" (M-19), y al propio tiempo mantener incólume el sistema jurídico colombiano.

"El presidente ha perdido alrededor de siete kilos en las últimas semanas, pero no solo por el exceso de trabajo debido a la crisis de la embajada dominicana, sino también por la observancia de una estricta dieta", dijo un informante allegado a la presidencia.

Los dirigentes políticos y periodistas que hablan con frecuencia con el presidente Turbay Ayala,

Pasa a la página 26

Control de países con petróleo tratará Rusia

Manila, marzo 12 (UPI). China advirtió hoy que la Unión Soviética tratará de apoderarse de todos los países productores de petróleo y de controlar las principales vías marítimas para "sofocar" al Oeste, y que solo los Estados Unidos la pueden detener.

El ministro de Relaciones Exteriores de China Huang Hu Phu está de visita en las Filipinas, dijo que los soviéticos pu-

dieran controlar los países productores de petróleo del Medio Oriente y África, las naciones de occidente se desplomarían sin que hubiera una guerra, y que los conflictos en otras partes, son simplemente una distracción.

Huang señaló esos problemas al presidente Ferdinand E. Marcos, con el que se entrevistó hoy durante dos horas.

Marcos reveló los de-

Pasa a la página 30

Preparan la operación del ex Sha en Panamá

Panamá, 12 marzo (AP). Médicos y funcionarios preparaban hoy en medio de estrictas medidas de seguridad una sala del "Hospital Paitilla" de esta ciudad, en la que el depuesto Sha de Irán Mohammed Reza Pahlevi será operado del bazo en breve, probablemente la semana próxima, dijeron fuentes médicas.

Las fuentes, que pidieron no ser identificadas, expresaron que el hospital, que es una clínica privada, fue declarado zona de seguridad por las autoridades, y que se había ordenado silencio de

todos sus empleados y personal médico.

Entre tanto, un vocero del ex monarca dijo en Nueva York que los médicos lo operarían en breve para extirparle el bazo, órgano que se le ha inflamado debido aparentemente a un tumor.

El vocero aludió al médico personal del ex monarca el doctor Benjamin Kean y se negó a revelar la fecha de la operación por razones de seguridad, pero fuentes en Panamá dijeron que la intervención quirúrgica tendrá lu-

Pasa a la página 26



VIGILAN CARRETERA. Pul-I-Khuri, Afganistán, marzo 12 (AP). Dos afganos caminan cerca de un campo apiñado de vehículos militares soviéticos, en la ciudad de Pul-I-Khuri. El campo se encuentra a varias centenas de millas de Kabul. La ciudad conduce hacia la frontera con la

Unión Soviética, unida con la principal carretera de Kabul hacia esta ciudad. En la zona fronteriza se han intensificado los ataques de los rebeldes afganos contra las fuerzas soviéticas que mantienen los suministros en Afganistán.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 58)